

Inicio >

CONTENIDO PREMIUM

HOY: Cali | buenaventura | pacífico

FINCA RAÍZ

VEHÍCULOS

EMPLEOS

DIVERSOS

METROXMETRO



Ballenas en el Pacífico: el mágico impulsa el turismo en el Valle

Septiembre 09, 2022 - 11:55 p. m. |

Por: Valentina Sánchez Reyes, reportera de El País



Los avistamientos de ballenas se hacen con la guía de expertos de Buenaventura. Recomiendan a los turistas conservar una distancia prudente con el mamífero.
Foto: Jorge Orozco / El País

Entre los meses de julio y octubre las aguas del Pacífico colombiano son las anfitrionas de la temporada de avistamiento de ballenas.

Este fenómeno permite presenciar un espectáculo natural, sin comparación alguna; los visitantes y nativos que hacen el recorrido, por la bahía de Buenaventura, logran ser testigos de la llegada de las ballenas. Algunos observan solo algunas partes: aletas, colas, lomos y otros, con suerte, el cuerpo entero de uno de los mamíferos más impresionantes que existen.

La visita de las ballenas ocurre una vez al año, estas llegan a la costa del

NOTICIAS RELACIONADAS



Pacífico colombiano después de recorrer aproximadamente 8.500 kilómetros desde la Antártida, recorrido que se da para que estos mamíferos desarrollen su etapa reproductiva, que comprende los procesos de fecundación, gestación y nacimiento de los ballenatos.

En medio de esta temporada, las autoridades ambientales aprovechan para realizar un monitoreo de las ballenas y de cómo se lleva a cabo esta actividad.

Le puede interesar: [Video: ¿Se adelantó Halloween en Cali? Las imágenes de Cristo Rey vendado que causan extrañeza](#)

Las ballenas no son solo un espectáculo de la naturaleza, se convierten en una oportunidad para el turismo de la región.

Pese a la percepción de inseguridad en Buenaventura, el número de visitantes no ha parado, comentó José Pablo Castillo, gerente de la concesión Terminales Marítimos del Pacífico, que administra y opera el muelle desde donde parten todas las embarcaciones.

“La temporada avanza muy bien, tenemos en promedio unos 8000 personas en la semana, en especial durante los fines semana. Estamos registrando las cifras que manejamos en el año 2019, que fue uno de los mejores en materia turística para la región y el país”, dijo.

Por el muelle turístico pasan tanto residentes de Buenaventura como visitantes en su camino a diferentes destinos del Pacífico.

Óscar Guzmán, gerente de Cotelvalle, confirmó que los datos registrados hasta ahora son muy buenos. “Solo por avistamiento de ballenas en Buenaventura tenemos un reporte de 18.287 visitantes, que corresponde al doble de lo que generó en el 2021, lo que evidencia que la temporada está siendo muy buena”, destacó.

De acuerdo con el Sistema de Información Turística del Valle, Situr, entre el 1 de enero y el 31 de julio de este año al departamento arribaron 2,6 millones de visitantes, de los cuales 176.931 provenían del extranjero.

“Hemos superado la meta de los 2,5 millones con eventos importantes como la Copa América Femenina, el Mundial de Atletismo Sub-20, tuvimos también el ‘Petronio Álvarez’, la temporada de ballenas en Buenaventura, en fin, una cantidad de cosas que ha pasado este último mes”, dijo el secretario de Turismo departamental, Julián Franco Restrepo.

Inició la temporada de avistamiento de ballenas en el Pacífico colombiano



Con venta de bonos de carbono, Bahía Málaga le apuesta a la conservación ambiental



Video: ¡Qué ternura! El hermoso bebé felino que rescataron en cañaduzal de Tuluá

Pacífico Colombiano: De ballenas a manglares



Protección de la fauna

En medio de la actividad turística alrededor de las ballenas, la Corporación Autónoma Regional del Valle (CVC) realiza jornadas que permiten la concientización sobre la fauna silvestre que habita en este territorio.

Por ende, desarrolla diferentes actividades que permiten que visitantes y locales reconozcan las especies que allí se pueden observar en medio del mar y los manglares.

Por ejemplo, a comienzo de este mes, las autoridades ambientales realizaron la liberación de 4 boas, 9 tortugas y una babilla, esto en medio de un proceso en donde las especies pasaron por el Centro de Atención y Valoración de Fauna Silvestre de la CVC, que les permitió rehabilitarse y recibir las atenciones necesarias para poder regresar a su hábitat natural.

De acuerdo con el director de la CVC, Marco Antonio Suárez, esta liberación se da como un espacio para asegurar la supervivencia de estas especies, así como la enseñanza a la comunidad de los cuidados y atenciones adecuadas, “tenemos la gran satisfacción de aportarle al Valle del Cauca y a Colombia retornando estas especies a donde pertenecen, porque la los animales de la fauna silvestre no son mascotas”.

Lea también: ["Homenaje al valor de los pueblo indígenas": la placa que tendría la estatua de Belalcázar](#)

Por otro lado, en medio de la liberación de fauna, se generó el espacio para atender la situación de la comunidad de Piangüita, la cual vivió recientemente la aparición de un jaguar en la zona. Esto prendió las alarmas de la comunidad, quienes se vieron sorprendidos por el recorrido del animal cerca de sus casas.

Por su parte, la CVC se encargó de enviar expertos al lugar con el objetivo de brindar las recomendaciones y aplicar los protocolos pertinentes para garantizar la seguridad del felino como de los habitantes de la zona.

“Atendiendo el llamado realizado por la comunidad a nuestra entidad como autoridad ambiental, ellos han expresado su deseo de proteger la vida del felino y lo primero que haremos será un proceso de ahuyentamiento, para que no se acerque más, respetando los protocolos específicos que se van a generar, con la instalación de luces, alarmas y demás” aseguró el Director General de la CVC, y a su vez acordó generar capacitaciones a la comunidad para lograr la protección de esta y otras especies que se puedan encontrar en el territorio.

La CVC también construyó 7 viveros transitorios que logran generar 5.000 plántulas de diferentes especies de mangles como rojo, blanco y nato, esto con el fin de avanzar en su plan de conservación de la diversidad de flora del Pacífico.



Convierta a [El País.com.co](https://elpais.com.co) en su fuente de noticias

Lee contenido sin límites en elpais.com.co por \$800 primer mes

0 [VER COMENTARIOS](#) ▼

AHORA EN PORTADA



► JUDICIAL

Masacre en Barranquilla: seis hombres fueron asesinados a tiros en un estanco



► CONTENIDO PREMIUM

¿Por qué el Valle del Cauca es cada vez más atractivo para las franquicias?



▶ CALI

“Decir que no hay corrupción sería engañarse”: Contralor de Cali sobre investigaciones en la ciudad



▶ DEPORTIVO CALI

¿Se va o se queda? Este lunes se definirá la continuidad de Máyer Candelo como DT del Deportivo Cali



📌 CONTENIDO PREMIUM

Reforma política de Petro, ¿es la que en realidad necesita el país?



📌 CONTENIDO PREMIUM

La expectativa que genera propuesta de Petro de no enviar auxiliares de Policía a zonas de conflicto



▶ ECONOMÍA

Los beneficios comerciales que trae la reapertura de la frontera con Venezuela



📌 CONTENIDO PREMIUM

Las flexibles líneas éticas del Pacto Histórico que generan polémica

MAPA DEL SITIO

SERVICIO AL CLIENTE	SECCIONES	TEMAS	MULTIMEDIA	REPORTAJE 360	CLASIFICADOS
Anuncie	Principal	Pico y Placa en Cali	Destacados	Oiga mire vea	Edictos El País
Suscríbase o renueve su suscripción a El País	Cali	Salario mínimo 2022	Videos	Cali, una industria salsera	Venta de Casas
Faqs Registro	Valle	Deportivo Cali	Fotos	Cali, la ciudad que no duerme	Venta de Apartamentos
Faqs suscripciones digitales	Opinión	Liga Águila	Infografías	La Hoja Sagrada	Alquiler de Casas
Usuarios registrados vs suscriptores digitales	Colombia	Fútbol Internacional	Especiales	Detrás del camuflado	Venta de Lotes
Contáctenos	Economía	Calendario	ESPECIALES	CLUB SELECTA	Alquiler de Apartaestudios
Iniciar sesión	Deportes	Selección Colombia	El corazón de la salud	Automotriz	Alquiler de Locales
Regístrese	Judicial	Videos de la Copa	Venezuela, crimen sin frontera	Calzado y Ropa	Bolsa de empleos
Información de versión móvil	Mundos	PLAN CIUDAD	Por Cali lo Hago Bien	Descuentos en restaurantes	Negocios establecidos
Ir a versión móvil	METRO X METRO	Eventos en Cali	Cali Sabe Bien	Descuentos en Entretenimiento	Prestamos e hipotecas
Versión iPad	Vivienda nueva	Restaurantes en Cali	Río Cali	Descuentos en Salud y Belleza	Perros y mascotas
	Proyectos de vivienda nueva en Cali	Bares y discotecas en Cali	500 empresas más Exitosas del Valle		Publicar aviso clasificado
		Conciertos en Cali			

Síguenos en facebook

Proyectos de vivienda
nueva en Jamundí

Cali se Ve

Deportivo

AUDIENCIAS

Síguenos en Youtube

Proyectos de vivienda
nueva en Palmira

Marcas de Corazón

Audiencias El País

SERVICIOS

PROCESO
REORGANIZACIÓN

Pico y Placa Cali

Síguenos en:

El País S.A. © 2014 | Cra. 2 No.24-46 Tel. (602) 898 7000 | Cali, Colombia

Política y Tratamiento de Datos | Aviso Legal | Política de Cookies

MANUAL SAGRILAFT | PROGRAMA DE TRANSPARENCIA Y ÉTICA EMPRESARIAL (PTEE)

Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia

Publicidad en Bogotá - Cadenacol

Tel. 6420800, Dirección: Carrera 14 # 85 - 68 Ofc 307